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平成２２年度 第８回 大垣市景観遺産審議会 会議録 

日 時：平成２３年２月２４日（木）午前１０時から午前１１時４５分 

場 所：大垣市役所 本庁３階 第２委員会室 

議 題：大垣市景観遺産の指定について 

出席者（敬称略） 

（委員） 溝口 正人（会長）、髙木 朗義（会長代理） 

坂東  肇、杉原 重明、森川 賢治        【計５名】 

（市及び事務局） 

     小川 敏 （市長） 

     安田 浩二（都市計画部長） 

渡辺 峰男（都市計画課長） 

三輪 寛 （文化振興課長） 

中井 正幸（文化振興課長補佐） 

真鍋 和生（都市計画課景観整備係長） 

臼井 みか（文化振興課文化財係） 

小寺 敦・山田 嘉隆（都市計画課景観整備係）   【計９名】 

 事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 会 長 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

会 長 

 

※開会にあたって（会長へ議事進行をお願いするまでの間、議

事を進行） 

※市長あいさつ（略） 

 

＜議事進行については、大垣市景観条例施行規則第 39 条第 2

項の規定により、会長が会務を総理することとなっているた

め、以降の議事は会長が執り行う。＞ 

 

※市長退席 

 

※本日の審議会は、大垣市景観遺産候補物件の審議となり、大

垣市情報公開条例第６条に定める非公開情報についても審議

することになるため、前回と同様に非公開とすることを報告 

※議事録署名者として、杉原委員を指名 

 

※前回審議会以後の景観遺産紹介パンフレット及び標示プレー

トの紹介 

 

※標示プレートのコンセプトについて説明 

 

※本日は、平成２３年１月３１日付２２都第３８１号にて諮問

のあった、「大垣市景観遺産の指定について」を議題とするこ
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事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 会 長 

 

 

 

 

 

会 長 

 

 

 事務局 

 

会 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

とを報告 

 

※事務局に対し、議事（２）審議①「平成２２年度景観遺産募集

の結果等について」の説明を要請 

 

※平成２２年度景観遺産募集の結果等について説明 

 ・応募件数１７２件の内訳を説明 

 ・諮問物件６８件（新規６０件、予備登録リスト関係分８件） 

の内訳を説明 

  ・事前送付した応募物件台帳を基に、各分類ごとの代表的な 

   物件をいくつか紹介 

  ・景観遺産指定基準に合わないような物件や鉄道関連施設の

指 

   定にそぐわない点などについて説明 

 ・予備登録リスト登録物件についての今後の対応について説

明 

  ・予備登録リスト登録物件所有者に再度同意を求める 

  ・福田ダムについて現地視察の必要性 

 

  ただいま平成２２年度の募集に関して、応募のあった１７

２件を整理し、新規分６０件と予備登録リスト登録分８件を

事務局から報告していただきました。 

  委員の皆さまのご意見、ご質問等ございましたら、ご発言

お願いします。 

 

 【個人情報に関する発言の為、非公開】 

 

 

 【個人情報に関する説明の為、非公開】 

 

 承諾いただけるかどうかは別として、審議会としては「市民

の中に広く印象づけられるものではずせない」というものであ

れば、再度お願いするというものではあると思います。です

が、現実には「市民の大きな声」となるようなものがなけれ

ば、指定は難しいという状況にあります。 

【個人情報に関する発言の為、非公開】 

実際、指定に向けて進めていく上で、いろいろなハードルがあ

るという事務局からの発言として理解します。 
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 事務局 

 

 

会 長 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 会 長 

 

 

 

 

 会 長 

 

 

 

 事務局 

 

 会 長 

 

 多数の応募があった物件については、景観遺産の広報活動を

していただいた結果の、良い意味でのバイアスがかかっている

といえます。 

多数の応募件数があった物件については、審議会としては大

きくは影響されなくても良いという趣旨報告であったと思いま

す。予備登録リスト分についてはそのような条件ぬきで応募が

あったものでしょうか。 

 

 はい。そのあたりについては、所有者の方にもう一度市民の

声をお伝えして、同意取得を進めたいと思います。 

 

※事務局に対し、議事（２）審議②「景観遺産審議会のすすめ方

について」の説明を要請 

 

※大垣市景観遺産審議会の進め方について説明 

・審査方法の説明 

・持ち帰って指定基準に基づき３月１０日までに３段

階に仕分けし、提出していただく） 

・◎と○のついた物件について４月以降に現地調査を

実施 

・現地調査後に時間をとって審議会を開催 

・「予備登録リスト登録物件」の取扱いについて説明 

  ・再度市民の思いを伝え、同意取得を行う。 

   ・景観遺産オープンハウスの位置付け等について説明 

     ・現地調査と同時期に実施 

     ・現地調査物件についてオープンハウスを実施 

   ・随時募集について説明 

 

 ただいま当面のスケジュールについて事務局から報告してい

ただきました。 

 委員の皆さまのご意見、ご質問等ございましたら、ご発言お

願いします。 

 

 前回の物件のチェックについて「◎」と「○」と「？」の他

に「無印」というものはあったのでしょうか。「？」というも

のはマイナスととれるのですが。 

 

 前回は「無印」はありませんでした。 
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 事務局 

 

 

委 員 

 

 

 会 長 

 

 

 

 委 員 

 

 

 

 

 

 会 長 

 

 

 

事務局 

 

 会 長 

 

 

 委 員 

 

 

 事務局 

 

 

 会 長 

 

 委 員 

 

 委 員 

 

 

 判断に困る物件も、どれかの印をつけるということでしょう

か。 

 

 「無印」が判断に迷うものであれば、それは現地を見て判断

するという意味ではないでしょうか。 

 

 「判断に迷う」と言う時に、現地を確認するのかどうかとい

う判断を、どうするのかですね。 

 

 そうですね。「？」というとこれは天秤に乗らないのではな

いかという意思表示になりますが、事前に送っていただいたリ

ストを見ると、どうするかと迷う物件があります。 

 

 今日の審議会では、いただいた資料だけでは判断はできない

ので、事務局が台帳の他に写真を撮られておれば、少し説明い

ただけると思っていたのです。始めて耳にするお宮さんなどは

行ったこともありませんので判断できません。ですから、現地

を確認するほか無いと考えるのですが。 

 

 そうですね。実際資料だけではどのような社叢であるかがわ

かりませんし、若干判断に迷う物件が見受けられます。いただ

いた台帳に記載されている写真の他に写真というものはありま

すか。 

 

 台帳作成時に、いくつか撮影したものがあります。 

 

 では少し時間をいただいて、写真をスクリーンに表示して確

認していきたいと思いますがどうでしょうか。 

 

【個人情報に関する発言の為、非公開】は、前回現地確認し

たのではないですか。 

 

 現地確認はしましたが、その後の審議の中で答申から外れま

した。 

 

 今回、また応募があったということですね。 

 

 前回応募があった物件は、この 2件だけでしょうか。 
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 委 員 

 

委 員 

 

 事務局 
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会 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

委 員 

 

 

 

会 長 

 

 

 

 

 

事務局 

 【個人情報に関する発言の為、非公開】も、現地確認したと記

憶しています。 

 

【個人情報に関する発言の為、非公開】 

 

 【個人情報に関する発言の為、非公開】 

 

【個人情報に関する説明の為、非公開】も昨年に現地確認を

行っております。しかし、答申までは残らなかった物件です。前

回応募があって重複している物件は、先程の 2件を含めて以上

になります。 

 

そのあたりの物件に関しては、大きな状況の変化がなければ、

現地確認した物件ですので、候補からはずすという方向で、ま

た逆に言いますと、そのように前回はずした物件を視野に入れ

ながら他の候補を判断していくということでよろしいでしょう

か。  

では、前年度応募いただいて現地確認を行い、候補にならな

かった物件については、今回ははずすという取り扱いでよろし

いでしょうか。 

 

 「形としてははずす」というのはちょっと。 

 

 そうですね、諮問物件としてはいただいていますので、門前

払いというわけではなく、指定基準の考え方に基づいて、最終

的に答申させていただく際には、候補の物件からは外れるとい

うことになります。 

それでは、昨年審議をかけました【個人情報に関する発言の

為、非公開】については、昨年の判断に準じるという選考とする

ことで今後進めさせていただきます。 

  

 今後、同じ物件の応募があった場合、考え直す必要があるの

かなと思います。一応あげておいて、先程の【個人情報に関す

る発言の為、非公開】のように指定は無理だったとなる可能性

も、無きにしも非ずという気もするのですが。 

 

 本日は、昨年度の重複物件があるということを確認していた

だいて、昨年度の審査の状況については、再度事務局の方で確

認していただき、どのような状況でもれたかを調べていただき
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事務局 

 

 

たいと思います。また、今後の扱いについては再考するという

のが妥当と考えます。 

 

 昨年度の審議経過を調べて、次回報告させていただきたいと

思います。あと、杭瀬川についても同様と考えてよろしいでし

ょうか。 

 

 杭瀬川は場所の特定が難しいですね。 

 

 これは、ただ杭瀬川というだけで、蛍等は関係ないのですね。

応募理由にも何か書いてあるかと思ったのですが。 

 

 昨年も問題になりましたが、原風景的なものの指定はとても

難しいです。烏帽子岳のように、視点場が特定できるのであれ

ばいいのですが、今回の杭瀬川に、日常慣れ親しんだ景観とい

うものがあるのでしょうか。 

 他、いかがでしょうか。 

 

 では、先程委員からの申出のありましたとおり、他の写真を

見ていきたいと思います。 

※事務局に対し、全物件について撮影してある写真について短

時間ずつスクリーンに表示させることを要請 

 

※台帳番号１から順に撮影した写真をスクリーンに表示 

 

 ２０分ほど時間かけて、諮問いただきました物件を確認させ

ていただきました。 

では先程事務局からスケジュールの説明をいただきました

が、景観遺産候補物件の選定につきましては、３月１０日に取

りまとめをさせていただきまして、進めていくという事務局推

薦の方法でよろしいでしょうか。 

 

 異議なし 

 

 ありがとうございました。 

 それでは３月１０日ということで、各委員の皆さまにはお手

数をお掛けすることになりますが、よろしくお願いいたしま

す。 

それでは議事（３）の「その他」に移りたいと思います。 
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 事務局 

※事務局に対し、報告事項等の説明を要請 

 

※今後のスケジュールについて説明 

  ・３月１０日までに仕分け記入用紙を提出 

  ・現地確認の日時について 

・各委員の４月、５月の日程を確認 

  ・４月１４日、２１日、２８日に決定し、後日調整する 

 

 先程、現地確認をした後すぐに審議するという話がありまし

たがスケジュールでは５月中旬に審議会となっていますが。 

 

 現地調査後、その日に確認した物件についての整理をする時

間を設けるということです。 

 

現地調査については、今説明のあった通りの日程（４月１４

日と２１日、２８日）で行いたいと思いますのでよろしくお願

いします。また決まった上でご連絡させていただきます。 

それでは、本日予定されていました議案は以上ですので、事

務局にお返ししたいと思います。よろしいでしょうか 

 

※文化振興課より国の登録有形文化財について報告 

・三輪酒造酒蔵の北蔵と南蔵の２件が１２月１０日に国より

答申をうけ、１月２６日付けで登録された。 

・来月３日に贈呈式のセレモニーを行う予定。 

・大垣市の登録有形文化財は赤坂の矢橋邸を含めて１０件 

 

 登録有形文化財の制度も、景観遺産の制度とうまくリンクし

て、豊かなまちづくりを行う１つの要因として活用していただ

けたらと思います。 

それでは事務局にお返ししたいと思います。よろしくお願い

します。 

 

ありがとうございました。 

いろいろ仕分け等、お願いすることになりますけれども、それ

ぞれチェックしていただいて事務局までご連絡いただけたらと

思いますのでよろしくお願いいたします。 

それではこれをもちまして、審議会を閉会させていただきま

す。 

本日はありがとうございました。 
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（終了時刻１１：５０） 
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